
「港獨」就是香港的災難，在這大是大非面前，任何的苟且，任何的懦弱，都是不負責任

的行為。特區政府及所有管治者更應明確表態，支持特首梁振英依法治港，粉碎「港獨」圖

謀，惟有掃清「港獨」的陰霾，香港才能認清方向，重新出發，才會有機會看到美好的明

天！
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筆者在上周撰文指出，黃之鋒組黨
之日，就是「學民」玩完之時。當時
尚未傳出「學民」即將「收檔」的消
息，筆者主要是根據政治形勢以及黃
之鋒的性格本質作出推斷。「學民」
現時已經窮途末路，一班核心成員已
經「牛高馬大」，不能再以學生模樣

示人，但同時其政治化、激進化的路線在校園內也逐
漸失去叫座力，近年「學民」形勢已經急速下滑。
黃之鋒是一個政治野心極大的人，在這一點上與黃
毓民十分相似。既然「學民」已經不能為他添光增
彩，不如趁「學民」還有一點光環之時盡早結束，並
且將其政治以至財政的遺產轉到新組織，來一個「借
屍還魂」，讓黃之鋒可以利用新的平台大搞政治，豈

不是更加划算？而當有了新組織，「學民」也失去了
利用價值，沒有必要留下來與新組織爭奪捐款。因
此，當新組織成立之時，就是「學民」壽終正寢的一
日。
事實確實如此，昨日黃之鋒終於宣佈「學民」正式

「停止運作」，其成員將會兵分兩路，一路即黃之
鋒、周庭、黎汶洛等人將與學聯及一些社運組織人士
組成「港獨黨」，參選立法會，推動「自決」；另一
路是黃之鋒在「學民」的親信，他們缺乏知名度，所
以將組成新的學生組織，繼續走過去「學民」的路
線。說到底，兩個新組織都是黃之鋒的人，根本是換
湯不換藥，都是黃之鋒的「獨立王國」、扯線公仔。
黃之鋒確實是天生政客的材料，誰都知道「學民」

已經結束，但他卻指是「停止運作」，原因很簡單。

如果他宣佈「學民」玩完，將會被外界指責他「始亂
終棄」，為了搞政治不惜將「學民」了結，肯定會引
來反彈，於是他就大玩「語言偽術」，指「學民」不
是玩完，只是「停止運作」。而他將「學民」一分為
二，也是老謀深算，一方面讓他可以擺明車馬參與選
舉，另一方面又可以成立一個學生「衛星組織」，協
助新政黨在校園內招收會員，繼續假學生組織之名，
行政黨之實，這些都反映黃之鋒已經正式成為一名投
機政客。
不過，黃之鋒機關算盡，但難以欺騙到外界。首
先，他指「學民」的財政只剩下100多萬，但有傳媒
早前已揭露，「學民」的儲備隨時多達200萬至300
萬，但「學民」一直不肯將財務報表上載網頁，現在
「學民」正式結束，財產更要作出轉移，豈能由黃之
鋒說個數字就算數？他有責任向公眾交代「學民」多
年來的財政收入支出，當中是否有資金曾被轉移，為
什麼現在公佈的金額與外界估計差距如此大。如果黃
之鋒拒絕交代，難免令人懷疑當中是否有人上下其

手，而且黃之鋒母親一直負責「學民」「金庫」，更
是瓜田李下。財源是政黨最敏感的議題，黃之鋒如果
不能好好交代，還有什麼資格組織新黨參政。
黃之鋒靠什麼上位的？是「反國教」。他並一直
強調不會參與政治，只是聚焦學生議題，因此才能
夠迅速得到廣泛支持，包括學生和家長的認同。黃
之鋒的冒起，不但在於其政客的本質，更在於其學
生身份。但現在他卻突然一百八十度轉變，將「學
民」變成一個政黨，更是鼓吹「港獨」的政黨，這
是公然背棄了自身的承諾和底線，更說明他過去都
是假學生組織之名，大搞政治，學生都無辜成為了
黃之鋒的棋子。
現在面具揭開了，沒有了學生的背景、沒有了純情
的偽裝，黃之鋒還剩下什麼？不過是一個小政棍而
已。這樣的人在反對派政黨的第二梯隊隨手抓來有一
大把。因此，筆者現在就可以斷言，黃之鋒已經光環
盡喪，「氣數已盡」，影響力只會不斷縮減，最後被
反對派政黨收編。

「學民」「收檔」改組 換湯不換藥 郭中行
資深評論員

「港獨」令香港萬劫不復 須下重手制止

港大學生會刊物《學苑》近日發佈新一期刊物，通過
多篇文章煽動「港獨」。過去《學苑》在「港獨」問題
上還是「猶抱琵琶半遮面」，現在卻毫不掩飾地赤膊上
陣，直接將香港成為「獨立主權國家」作為訴求，又稱
2047年是香港的「二次前途問題」云云。顯然，《學
苑》已經綁架了學生組織，成為鼓吹「港獨」的急先
鋒，部分反對派人士也隨聲附和，這說明「港獨」已由
地下轉為地面，公然向國家主權叫板。這種行為，已超
越了言論自由的範疇，絕非普通的政治分歧，必須全力
遏止，不容姑息縱容。
面對「港獨」惡勢力的急劇膨脹，民主黨議員何俊仁
指年輕人思想「海闊天空」，所以《學苑》提出「港
獨」言論並不「奇怪」。該黨主席劉慧卿更將有關文章
扯上所謂「言論自由」。至於剛修改政綱向「本土」、
「分離主義」靠攏的公民黨，黨魁梁家傑更是輕描淡
寫，稱有關文章「只是」大學生看法云云。

香港絕對不能「獨」是非豈能模糊

居心叵測的反對派要討好這一小撮「港獨派」，以壯
大自己的勢力並不為奇。令人遺憾的是，特區政府和建
制派中也有人對這嚴峻的形勢隔岸觀火，他們有人故作
輕鬆，擺出「見怪不怪，其怪自敗」的放任。也有人避
重就輕，用香港沒有「獨立」的條件作回應。他們認
為，相信絕大部分的香港人都不贊成「港獨」，而「港
獨」無實際行動，所以毋須立法禁止。也有人說，如果
香港「獨立」，5日後沒有石油氣，32日後沒有汽油，
港人只能使用平時25%的用水量，只有7%的人吃到豬
肉。就算中央願意放手，單論經濟，香港人也不會願意
承受「獨立」的後果和陣痛。
這些看法模糊了大是大非。因為，問題的要害並不在

香港有沒有條件「獨立」，而是香港絕對不能「獨
立」。因為香港亙古以來就是中國不可分割的一部分，

就算有足夠的石油氣，有用之不盡的汽油，有源源不絕
的水，一年三百六十天大魚大肉，也不能「獨立」。中
國大陸和香港就像母親和孩子，絕不會因任何條件和理
由割斷他們的血緣關係。就是當年英國人以洋槍炮艦把
香港從母親懷中奪去，但香港仍是屬於中國的，即使過
了一百年，也不能改變這事實。香港是中國的，不能
「獨立」，這是鋼鑄鐵澆的銘言，是國家憲法的精神，
是基本法23條的規定，是防止「分裂國家」、「煽動
叛亂」的行為禁區，就是依照香港現行有關法律也足以
入罪。
事實上，中央政府在主權問題上從來是寸土不讓的，

台灣敢「獨立」就意味戰爭，香港要「獨立」那將意
味什麼？那些喝西方迷湯喝得頭腦發昏的「熊孩
子」，那些打「港英旗」叫喊「香港獨立」口號的
「狂人」，你們到底想把香港帶到何處去，難道你們以
為香港人會聽從你們的信口狂言，跟你們走上自毀家
園的不歸路嗎？

沒有國家作後盾 港人將成難民
看到香港的亂象，對香港有深厚感情的人無不感到

痛心疾首。香港競爭力倒退，年過八旬的李嘉誠先生
也忍不住出來大聲疾呼，「黃台之瓜，何堪再摘」。

700多萬人當中，大部分人都渴求一個安居樂業的環
境，搞亂了香港，他們何以為生？ 難道「香港獨立」
後，西方國家會保障香港的經濟發展，如果香港出現
了災難，他們會大開門戶，安排700萬難民去他們的
國家謀生？那些受誤導而對前途感到困惑的年輕人，
難道會像黃之鋒那樣幸運，有人給他們獎學金去外國
進修？那些依靠綜援維生的老人和基層市民，難道可
以依靠外國教會派奶粉生活下去？沒有一個安定的香
港，沒有一個強大的國家作後盾，我們什麼都不是，
所謂香港人，只會和今日的敘利亞人、伊拉克人、埃
及人一樣，統稱叫做難民。香港向來被稱為百年福
地，難道你們忍心鑿沉這條船，讓700萬人陷入萬劫
不復的深淵？
「港獨」就是香港的災難，提倡「港獨」的人就是香

港的罪人，我們應該嚴肅地面對這一問題，不管他是學
生也好，專業人士也好，「民主鬥士」也好，提倡「港
獨」就是犯法，觸犯法紀的人就應該法辦，雖然說「法
不責眾」，但相對七百萬人而言，三幾百個狂徒也不過
是一小撮而已，為了香港的長治久安，為了國家主權不
受任何侵犯，鼓吹「港獨」的人一個也不可饒恕。作為
香港的賢達，建制派的中堅，應該挺起你們的腰骨，向
「港獨」分子大聲說不。

梁立人 資深評論員

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英及夫人梁唐
青儀前晚忙裡偷閒，觀看肥媽（Maria Cordero）演唱
會。肥媽帶領全場觀眾向香港警察鼓掌致敬，又大讚梁
振英「梗係親民」。
梁振英夫婦又來到後台，與肥媽及演唱會監製錢國偉

合照，之後放上facebook與眾同樂。發展局局長陳茂波
及食物及衛生局局長高永文也有捧場。
網媒《港人講地》前晚也在facebook專頁貼出演唱會
片段。旺角暴亂被警方迅速平息，但期間有近百名警察
受傷，肥媽就在片段中呼籲觀眾：「畀啲掌聲我哋香港
警察！」全場掌聲雷動。嘉賓之一的曾志偉得悉梁振英
也在場，讚道：「所以我都話我哋嘅係親民嘅。」肥媽
和應道：「梗係！」

網友力撐肥媽
Chow Pui Yee：曾志偉同肥媽好嘢！令人佩
服！他們這樣說，可能惹來不少噓聲！不畏後
果可能被圍攻，被惡意攻擊，正義敢言，我相
信兩位的言論，一定對整個社會有影響力。

吉榭爾：不畏懼黑媒，不畏惡學生！敢言反抗
已經系（係）難能可貴！【此處應該掌聲雷
動！！！】

Adrian So：肥媽同獎門人（曾志偉）講得好，
支持警察合理執法！

MC Marco：肥媽志偉先至係真香港人～特首加
油，各位香港人加油！

Lin Fung：肥媽和曾志偉講得好，我本人係
（喺）香港生活都想香港好，支持你說的正義
話。

Pony Yong：我昨（前）晚都有睇！肥媽講出
我心聲，比（畀）多啲愛唔好有咁多怨氣！

Pang Kwok-kin：有guts（膽識），不怕黃屍
（「黃絲」）封殺、圍攻！相反黃屍偽人（藝
人）又要威又要戴頭盔。

Wing's Chan：除咗獅子山精神，還有肥媽精
神，撑（撐）你。

特首捧場 肥媽讚「梗係親民」

百街站助選民登記
工聯：用票趕走「拉布怪」

啟動儀式有多名工聯會人士站台，
包括工聯會會長林淑儀、工聯會

理事長吳秋北、工聯會立法會議員王國
興、麥美娟及郭偉強。

掃走搞事者 立會回正軌
他們準備了剪刀、掃把及貼有「黑
金」兩字的充氣球等道具，呼籲選民齊
心剪走拉布、掃走搞事議員及踢走黑
金，讓立法會以至社會能夠重回正軌。
立法會選舉將於今年9月4日舉行，合資
格市民需於5月2日或之前登記做選民。
林淑儀認為，香港社會一向奉公守
法，法治及廉潔更是香港的核心價值，
但反對派議員經常於議會內進行暴力衝

擊，助長暴力歪風，更有反對派議員涉
嫌收受「黑金」，危害社會公義。她又
說，最令人髮指的是，他們姑息旺角暴
亂中一眾暴徒的暴力行為，嚴重違背香
港的法治精神，危害香港社會的穩定和
諧。

籲選為港做實事者
吳秋北表示，反對派議員聲稱要

「建設香港」，但實際上不斷破壞香
港，甚至助長社會的暴力歪風。他認
為無論反對派用多少所謂的理據去包
裝，都不能掩蓋他們破壞議會、破壞
社會安寧的本質。他認為，香港市民
已經受夠反對派議員這些拉布、暴力

衝擊及涉嫌收受黑金的行為，希望大
家選出為香港做實事的人進入立法
會，真正為市民服務。
即場登記更改地址的梁女士表示，立

法會議員的責任是為香港市民做實事，
如今議會內的情況卻是烏煙瘴氣，「日
日拉布！搞事！」她批評有激進的議員
「搞搞震」，影響香港整體發展，強調
一定會選一個為香港人做實事的人進入

立法會。
同樣是更改地址的何女士表示，今年

經濟轉差，大家應該同心協力「搞好香
港」，批評反對派議員在「搵食艱難」
的情況下，只懂得在議會內破壞秩序，
「日日擲物、拉布」，認為拉布已經拖
累本港經濟發展。
她表示會善用手中一票，趕走暴力議

員，免得他們繼續教壞小朋友。

香港文匯報訊（記者 文森）工聯會昨日在小西灣舉行全港選民

登記活動啟動儀式，全港18區設立近百個街站，協助市民登記做

選民。工聯會會長林淑儀表示，反對派議員經常在立法會拉布，

阻礙政府施政，導致多項工程撥款進度嚴重滯後及超支，直接影

響打工仔女的生計，令全港市民受害。她呼籲市民善用手中一

票，趕走拉布及暴力的議員，選出做實事的議員。有小西灣街坊

指，現時立法會頻頻拉布、擲物，坦言「根本不是做實事」，會

善用手中一票趕走搞事議員。

市民在冬季流感高峰期
對醫療服務的需求激增，
據了解，全港公立醫院急
症室於上星期錄得單日

7,454人次求診，內科病房整體入住率高達118%，病人
輪候上房時間平均超過24小時。公立醫院急症室爆滿，
情況嚴峻。
公立醫院的使用率持續高企，加上流感高峰期，已經

難以應付激增的需求，再加上香港人口日趨老化，公營
醫療服務供不應求情況將更為嚴重。然而，政府為準備
預期出現的結構性財赤，推行「0-1-1」節約方案，把節
約所得資源，重新投放在新的項目，醫管局今年度便因
此而需削減近2.5億元開支。雖然醫管局獲政府一筆過撥
款，且可運用內部儲備，實質醫療開支不受影響，但卻
難免令人有錯覺以為醫療服務因而被削減，加上近日急
症室嚴重爆滿，更加造成市民對節約措施的誤解。

不宜「一刀切」削公共醫療資源
其實，政府提出節約方案，務求各部門審慎理財，但在

制訂與醫療資源相關的政策時，面對醫護人手及病床數目
短缺、門診及專科輪候時間過長等問題，實不宜「跟大隊
一刀切」來削減公共醫療資源。事實上，近幾年政府財政
收入充實，財政司亦有注資於「未來基金」作儲蓄，當局
理應仔細考慮社會的實際需要，重新審視「0-1-1」方案
的實施，避免出現資源短缺的情況，相反地，當局應按
「應用則用」的原則，增撥公共醫療資源。
公營醫療系統長期處於高壓狀態，醫管局有責任推出

應急措施，盡量調動醫護人員及病床應付入院需求，同
時應善用私人醫療服務，協助將求診病人分流，提供醫
院附近的私人醫療服務資訊等，更重要的是將應對流感
的防線推前，擴大免疫接種的覆蓋率，提升市民的防疫
意識。 註：小標題為編者所加

高度關注公院急症室爆滿

■■特首伉儷與特首伉儷與
肥媽合照肥媽合照。。

■工聯會昨日在小西灣舉行全港選民登記活動啟動儀式，呼籲市民善用手中一
票，踢走涉及拉布、暴力及「黑金」的議員。 劉國權 攝
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